

TOP 20

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Oppau	28.01.2020	öffentlich

**Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion
Elternhaltestellen im Bereich von Grundschulen**

Vorlage Nr.: 20201103

Stellungnahme Bereich Stadtplanung

Frage1:

Wann ist der Start geplant?

Zu 1:

Am 11.02.2020 findet in der Goethe-Mozart-Schule ein Elternabend zu dem Thema statt. Dabei sollen die Eltern über diese Thematik informiert sowie das weitere Vorgehen erläutert werden. Hierzu zählt auch, dass die Eltern und Schüler den Schulweg anhand einer Checkliste aus ihrer Sicht bewerten. Die Ergebnisse sollen danach gemeinsam diskutiert und - so weit möglich - in die weitere Vorgehensweise einfließen.

Frage 2:

Wo sind die Elternhaltestellen mit den Stellplätzen vorgesehen?

Zu 2:

Seitens der Fachstellen wurde im November 2019 - morgens zwischen 7:15 und 9:00 Uhr - eine Verkehrsbeobachtung vor der Goethe-Mozart-Schule durchgeführt. Danach wurden zwei grundsätzlich mögliche Standorte ausgedeutet. Eine Konkretisierung ist jedoch erst nach dem Rücklauf der Checklisten sowie der sich anschließenden Diskussion sinnvoll.

Frage 3:

Welche Empfehlungen gibt es für den Weg zwischen Elternhaltestellen und Schule?

Zu 3:

Gemäß der Broschüre „Das Elterntaxi an Grundschulen“ des ADAC (Ausgabe 2018) gelten für den Weg zwischen Elternhaltestelle und Schule folgende Empfehlungen:

- Die Länge des Weges sollte mind. 250 Meter betragen, damit der Verkehr im unmittelbaren Schulumfeld entzerrt werden kann.
- Um eine möglichst hohe Akzeptanz zu erzielen, sollte der Weg entsprechend sicher und komfortabel sein.
- Durch die Einrichtung der Elternhaltestelle auf der richtigen Straßenseite sollte der Weg zur Schule möglichst keine Straßenquerungen erforderlich machen. Bei schwierigen Querungsstellen sollte eine Absicherung durch Ampeln, Zebrastreifen oder Schülerlotsen erfolgen.
- Der Weg sollte möglichst in Bereiche gelegt werden, in denen die Fahrzeuge langsam fahren.
- Eine ausreichende Beleuchtung ist genauso wichtig wie die entsprechende Räumung des Weges im Winter.
- Ein ganz entscheidender Aspekt sind gute Sichtbeziehungen auf dem Weg. Ein besonderes Augenmerk ist auf die Grundstückseinfahrten zu legen.